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香港文匯報訊 綜合消息：胡錦濤十八大講

話在台灣獲得廣泛關注，台灣當局領導人馬英

九、大陸事務主管部門等均有正面回應。馬英

九指出，「九二共識」是兩岸關係的基礎，兩

岸和平發展的關鍵；台灣軍方則表示將配合兩

岸協商進程與議題，進行軍事互信機制的相關

研析。而此前，馬英九亦接受《亞洲周刊》獨

家專訪，評論中共十八大後的兩岸關係，認為

在大政方針上不會有差別。

島內熱議報告 籲馬積極求變

正面回應胡錦濤十八大報告 認為大政方針不會變

網民關注十八大
參政熱情高

馬英九表示，目前兩岸關係被視為60年來最好，但

他也認為，在任內訪問大陸的可能性很低，主要

是稱謂問題。至於是否可以改用國民黨主席的名義訪問

北京？他說「台灣民眾也會覺得這是一種矮化」。而他

不預期在他任內大陸可能在這方面退讓。

領導班底替換 擴大深化交流

談到對中共新領導層有什麼期望，馬英九表示，「從

大趨勢來看，兩岸關係的和平發展，對雙方與東亞甚至

世界、美國都有利，因此我看不出即使換了領導班底，

在大政方針上有什麼差別。對於我未來三年多任期要推

動的兩岸政策，第一、擴大並深化兩岸交流；第二、兩

岸兩會互設辦事機構；第三、全面檢討修正《兩岸人民

關係條例》。」

對於是否考慮邀請習近平或中共領導人到台灣訪問，

馬英九表示，「當然以長期來看也許不能排除，但目前

時機還不成熟，像我們的部會首長要到大陸訪問，對岸

媒體絕對不會稱他為部長或主委，但他們來台灣訪問，

台灣媒體都會稱他為部長」，馬英九說，在這種情況

下，一定要雙方在這種看起來是小事，但背後是重要理

念的問題做適當的解決才可能。

和平共榮不變 形式有待商榷

談到是否考慮簽署和平協議，馬英九認為，目前兩岸

已簽署的協議有十八項，內容包羅萬象，每一項的基礎

都是和平，沒有和平如何三通？沒有和平如何打擊犯

罪？許多台灣民眾對兩岸交流是支持，但也不希望走得

太快。「我認為和平的目標是不變的，雙方共榮的目標

也不會變，但是否需要這樣的形式，還有商榷的餘

地。」

馬英九還認為，謝長廷的「憲法各表」與「九二共識」

在內涵上差別並不大。「其實十多年前，他即開始主張

『憲法一中』，現在他所說的『憲法各表』，兩個加起來

不就是『一中各表』嗎？」馬英九說，「此概念與我們

的想法是一致的。針對謝長廷願意稍微修正民進黨的主

張，並與中國大陸往來，我覺得對台灣而言是好事，我

反而樂觀其成。」

馬英九昨天也特別正面回應胡錦濤提到堅持「九二共

識」的共同立場。「可看出兩岸在這方面非常重視」，

馬英九表示，他上任4年多來，在9個場合都有強調「九

二共識」，說了9次的原因就是希望大家很清楚了解，

「九二共識」是兩岸關係的基礎，也是確保兩岸能和平

發展的關鍵。

香港文匯報訊 綜合報道：中共十八大
前日開幕，中共中央總書記胡錦濤作政治
報告，世界各地主流媒體予以高度關注，
中國經濟、外交、軍事、政體改革均為關
注焦點。
日本《朝日新聞》指出，胡錦濤在報告

中81次強調「中國特色社會主義」，將官
僚腐敗作為「人民關注的重大政治問題」
看待，呼籲黨員提高自覺性，並完善腐敗
問題的應對之策。
《美國僑報》認為，十八大報告是積

極、客觀、務實的報告，其基調是深化和
推進全面改革。十八大報告中談及「政改」
的篇幅，是十三大以來歷次黨代會中最大
的。
美聯社稱，胡錦濤在十八大報告中16次

提及腐敗和反腐，強調將「健全反腐敗法
律制度」。胡錦濤的講話顯示，中國將負
起大國責任，更積極介入國際事務。
美國布魯金斯學會認為，中國有序、機

制化的權力代際轉換，凸顯中共黨內民主
進一步成熟，將贏得國際社會更多讚許和
認同。領導層構成呈現基層經驗豐富、知
識水平高和專業背景深厚的趨勢，將有利
於推動中國取得新進展。
美國《世界日報》指出，十八大報告勾

勒出中共未來五到十年治國理政的藍圖。
《日本經濟新聞》引述經濟學家屈宏斌

稱，「有明確信號表明，新領導層為推進
中國版的金融『大改革』，今後數年間將
加快推進改革」。
韓國《中央日報》指出，「強國、轉

變、正義、公平將是習近平時代中國的關
鍵詞。」
英國《衛報》則向多位政治學者提出問

題：假如你是習近平，你上任後做的第一
件事是什麼？
《紐約時報》引述十八大報告指出，胡

錦濤承諾將加強對知識產權的保護，以此
作為培養中國創新能力的途徑。
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據新華網8日電 中國主要網站8日均大篇幅、多角度
報道十八大開幕式盛況。截至昨日下午3時，新聞網站
和主要商業網站十八大開幕式報道總瀏覽量超過5.5億
次，人民網、新華網、中國網、中國網絡電視台開幕式
視頻直播同時在線人數突破400萬人，均創歷史新高。
相關專題境外瀏覽量突破了8,000萬。
網絡報道在網民中產生了強烈反響，一位人民網網

友說：「期待已久的十八大召開了。十八大報告描繪
了國家發展的美好藍圖，特別是在改善民生等方面提
出了新的舉措。」一新浪網網友說：「在十八大精神
指引下，在中國共產黨的堅強領導下，推動科學發
展、促進社會和諧、改善人民生活、增進人民福祉會
有更大推進。」

香港文匯報訊 綜合報道：胡錦濤發表十八大報
告，內裡提到的有關對台部分，備受台灣各方關注，
特別是有關未來兩岸政治談判的發展，有媒體直言，
執政當局應 手準備兩岸關係「全面發展」局面的到
來，馬政府不能再「以不變應萬變」；另外，也有學
者指出，兩岸下一步就是政治談判。
《工商時報》社評指，中共十八大給兩岸關係

「上緊發條」，胡錦濤發表主題報告，其中論述兩岸
關係的段落，蘊涵 推動兩岸關係快速「全面發展」
的動能，兩岸關係發展或不再以經貿為「唯一主
場」，台當局面對此項新發展，應及早妥善因應。

台當局應 手準備
社評指出，胡錦濤在這篇報告中，引人注意的

是，其希望雙方探討兩岸政治關係，並作出合情合
理安排，以及希望商談建立兩岸軍事安全互信機

制、協商達成兩岸和平協議。
社評認為，這樣的表述內容，充滿了濃厚的政治

味。中共領導層在十八大換屆改組後，未來新領導
層對於兩岸關係，勢必會推動一種「全面發展」的
模式，而不再以經貿為唯一的重頭戲。也就是說，
兩岸經貿發展了，兩岸文化、兩岸政治、兩岸軍事
等層面的交流合作，也要並行發展，而不偏廢或側
重其中的一、兩項。社評強調，對大陸新人事，馬
政府不能再「以不變應萬變」，找出兩岸未來長遠發
展的和平穩定架構，刻不容緩。同樣地，準備重返
執政的民進黨，面對大陸新局也不應再持鴕鳥心
態。「朝野齊心」，才能帶台灣面對新形勢的大陸。
政大國發所教授童振源則認為，未來大陸在兩岸

部分有五大趨勢：深化兩岸經濟關係、推動文化協
議、推動兩岸辦事機構、逐漸建立與民進黨的對話
機制、國際空間方面探討兩岸共存方式。

吳伯雄盼簽和平協議
據中評社9日電 中國國民黨榮譽主席吳伯雄9日上午出席桃園一

場研討會，針對中共總書記胡錦濤提到的兩岸和平協議，在接受中
評社訪問時表示「希望有一天具備這個條件」，但還要繼續努力。
吳伯雄提到兩岸關係，引述繁榮進步成果，「得來很不容易」，

年輕一輩可能不會覺得，但這些都是辛苦走過來，他說他上次到廈
門參加論壇，幽默提到「自己就住在附近」，原來是在金門服役
過，他也打趣說，當年被大陸兩門大砲鎖定，「我這麼優秀，把我
幹掉不是很可惜嗎！」台下哄堂大笑。
會場有許多大陸研究生與交換生在場，吳伯雄勉勵兩岸學生可以

透過交流，存異求同，來化解歷史問題。

■中共十八大前日開幕，受到各界高度關注。世界各地主流媒體也對此作出大篇幅報道，經濟、外交、軍

事、政體改革均成為關注焦點。 中新社

■吳伯雄（右）期許兩岸多交流，早

日簽署兩岸和平協議。 網上圖片

馬英九：「九二共識」是兩岸關鍵

西山區聘應急管理專家
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香港文匯報訊在11月3日的2012「收穫金秋」
投資昆明年會上，五華區簽署4個合作協議。
五華區此番簽署項目為：綠地控股集團五

華區城市綜合體項目、雲南省地理信息產業
園項目、五華區威遠街昆明劇院片區舊城改
造項目土地一級開發整理以及昆明研祥智谷
項目。今年1至10月，五華區累計引進內資項
目158個，引進外資項目10個。

五華簽約4項目
香港文匯報訊 宜良正在建設的板材、箱

板紙片區，或成雲南最大的再生能源集中
區。
宜良工業園區板材、箱板紙片區規劃面積

約4500畝，該片區建成後預計將入住企業40
餘家，產值達100億元。目前已引進多家中、
輕密度板生產加工企業，並與多家大型紙業
集團聯繫洽談。

宜良建再生能源集中區

香港文匯報訊（西山區科信局）今年，西山區連續第四年推
進農村「綠色光亮工程」，在山區、半山區安裝太陽能路燈792
盞。
與城市路燈相比，每盞太陽能路燈年節電438度或標煤0.155

噸、減排二氧化碳0.106噸。目前，西山區在團結、碧雞、海口
三個街道辦事處和西山風景區的27個社區安裝太陽能路燈2891
盞，在數量、規模、規範性等方面均列昆明市第一。每年可節
約用電126.6萬度或標煤448.1噸，減排二氧化碳306.4噸。

太陽能路燈促西山區節能減排
香港文匯報訊（通訊員 李艷梅）今年，尋甸縣生

態稻田養魚推廣到1260畝，在提高養殖收益的同
時，可使水稻增產10％。
利用稻田水面養魚，既可獲得魚產品，又可利用

魚吃掉稻田中的害蟲和雜草，排洩糞肥，翻動泥土
促進肥料分解，可使水稻增產一成左右。今年，尋
甸加大了推廣力度，稻田養魚面積達到1260畝，其
中，仁德擺宰村連片梯田稻田養魚達到420畝。

尋甸生態稻田養魚穩量增收
香港文匯報訊（通訊員 陳佳麗、李凌書）10月31日，嵩明縣

舉行「蘭茂文化獎」捐贈啟動儀式，這是該縣設立的首個文化
獎項，已籌集資金90萬元。
啟動儀式上，南磷集團捐資60萬元、嵩明縣政府投入30萬元

作為首批專項獎勵基金。「蘭茂文化獎」 獎勵類別包括：小
說、詩歌、散文、報告文學、美術、書法、攝影、音樂、舞
蹈、民間工藝、戲劇、曲藝、影（視）劇本等文學藝術門類。
文藝作品按照不同級別進行獎勵，最高可獎勵10萬元。

嵩明設「蘭茂文化獎」

香港文匯報訊 位於五華區繁華地帶，由於老、舊、
危被拆除的雲南飯店，日前開工擴建。建成後將成為
昆明的新地標，雲南的又一新名片。
該項目總投資約12億元，規劃新建兩幢近百米高層

塔樓和五層裙樓，包括五星級酒店和城市高端商務
樓，總建築面積約78060平方米。整體改擴建後的雲南
飯店，將形成一個集時尚現代舒適的建築商務空間和
優雅宜人的休閒購物場所為一體的高端城市綜合體。

雲南飯店或成昆明新地標

香港文匯報訊 晉寧縣今年已建
起4個主題森林公園，面積近3600
畝。
晉寧在創建國家森林城市中，

今年建設的4個主題森林公園，分
別是和璟苑森林公園、東大河濕
地森林公園、白魚河濕地森林公
園、普照寺森林公園。

晉寧建成4個主題森林公園
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香港文匯報訊（通訊員 林萬仙）今年，尋甸縣圍繞「森林尋甸」創建，全力推
進天然林保護、退耕還林、防護林體系建設、石漠化治理、農村能源建設等重點
工程，森林生態體系不斷完善，生態效益進一步顯現。
今年上半年，尋甸新增造林68144畝，完成城鎮、交通沿線等重點區域面山封

山育林2.5萬畝，完成天保工程公益林建設封山育林1.1萬畝，鞏固退耕還林成果
項目完成補植補造0.47萬畝，新造林地補植2萬畝，完成苗木基地建設0.45萬畝。
義務植樹78.6萬株，政府樣板林200畝，全縣217.25萬畝公益林全部納入生態效益
補償。

「森林尋甸」創建獲進展
香港文匯報訊（通訊員李艷梅）10月1日起，雲南省30個縣級公立醫院全面取消

藥品加成政策，開賣「平價藥」。尋甸縣在此基礎上再降10%，讓利於民，惠及民
眾。
尋甸縣基層醫療衛生機構2010年全面實施國家基本藥物制度，實行藥品零差率

銷售。縣級醫療衛生機構2家、鄉鎮衛生院12家，均在雲南省藥品耗材採購交易監
管平台上集中採購，平均使用基本藥物數192種，實現基本藥物100%使用，100%
從省級平台採購，100%按零差率銷售。

尋甸「平價藥」惠及民眾
香港文匯報訊 在近日於普洱市舉辦的雲南省

第四屆學生藝術節中，五華區少年宮山娃娃藝術
團的舞蹈《媽媽我想⋯⋯》由昆明市教育局選送
參賽，在全省27個高水平的參賽舞蹈節目中脫穎
而出，獲雲南省第四屆學生藝術節舞蹈一等獎，
並將代表雲南省參加全國舞蹈大賽。

五華「山娃娃」折桂

香港文匯報訊（西山區應急辦）10月31日，西山區
向第一屆應急管理專家組專家發放聘書。
專家組由33名應急管理專家組成，涵蓋自然災害、

事故災難、公共衛生事件、社會安全事件、綜合管理
等五個領域，將為加強西山區應急管理和處置突發事
件提供智力支持。目前，西山區在應急管理制度建
設、應急預案編制完善、應急演練、應急隊伍建設、
應急物資儲備等方面均走在雲南前列。


